

PRECIOS DE SUSCRIPCION

EN EL CHE { Número suelto, 5 cts. Fuera: trimestre 1'00 ptas,
Un mes 25 id. Extranjero: id., 1'50 id.
Número atrasado, 10 céntimos

Elche 14 Agosto 1910

REDACCION Y ADMINISTRACION
Calle de San Jorge, n.º 23

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

De nuestro pueblo

Las aguas potables

Bien por punible dejadez, ó bien por otras causas, las aguas potables de Elche, ricas y abundantes que el pueblo posee y que antes consumió gratuitamente, se hallaban abandonadas por los gobernantes.

Contra este estado de cosas, socialistas y obreros clamábamos en mítins y reuniones públicas en aquellas épocas en que el espíritu popular, abatido y acorralado por el más cerosz de los caciquismos, apenas ni nos oía.

Hace cerca de tres años, cuando ya se había formado una corriente de opinión que sino en los destinos públicos, en cierto modo pesaba en el ánimo de las autoridades, celebrábamos la fiesta del 1.º de Mayo, y un correligionario nuestro—José Serrano Giróna—ilicitano residente en el Africa francesa que, asqueado, abandonó este pueblo donde tantas miserias imperan, hubo de ocuparse del estado en que el Ayuntamiento tenía al vecindario en punto á aguas, é hizo comparaciones muy atinadas entre lo que sucede aquí y ocurre en Francia. A la salida del mitin, el delegado de la autoridad conservadora que había ido á la reunión, incomodado porque nuestro amigo había dejado las llagas al descubierto en su peroración, se ofendió y disautimos.

Así las cosas, en primero de año al entrar en el Ayuntamiento un representante de la Conjunción Republicano-Socialista y nuestro, se encontró con que D. Vicente Sansano, hombre—dicho sea á fuer de imparciales, en honor de un adversario político—de gran

corazón y de nobles y elevadas iniciativas, al menos hasta hoy, había abrazado la causa de la traída de las aguas y en su defensa había empleado energías y desplegado su actividad levantada y desinteresadamente.

Como esa iniciativa no la abandonó un momento el señor Sansano, tanto nuestro concejal como nosotros no podíamos sino, en ese punto, estar al lado del que la había tomado y ayudarle con nuestras fuerzas, si escasas en número en el Ayuntamiento, grandes en calidad por nuestra independencia y honradez políticas.

El pueblo, contento y orgulloso por ver cerca de término una aspiración que por tanto tiempo había acariciado, está hoy satisfecho por estar ya casi convertida en realidad—hermosa realidad—lo que repetidas veces á nosotros y con nosotros al vecindario todo habían dicho las autoridades contestando á nuestros requerimientos, que era una utopía.

Pero he aquí que en medio de esta general satisfacción, hay quien cree que la ansiada traída, que la imprescindible reconstrucción de nuestra cañería, que lo del agua, en fin, es una ilusión.

Si Elche—el Elche oficial se entiende—no gozara la justa fama de chanchullero é in-moral que tiene por sus antecedentes políticos y caciquiles, esa voz no podía ser sino rechazada en absoluto. Con todo, nosotros no creemos, no queremos creer haya nadie bastante malvado para abrigar instintos tan criminales como los que supondría el oponerse, bajo cualquier pretexto á la traída de esas aguas potables que son para el pueblo comodidad, bienestar, higiene, economía, riqueza, en fin.

Sin embargo, si ese temor

que se señala y que nosotros no esperamos hallar confirmado, se presentara real y verdadero, estimaríamos llegada la hora de hacer un escarmiento ejemplar. ¿Para cuándo, sino, reservaba el pueblo sus energías?

Por nuestra parte pondremos cuanto de nosotros dependa para que la aspiración del pueblo se transforme en realidad en el más breve plazo posible, y esto queremos y esperamos poder decir de todos los demás.

El obrero que no milita en las filas socialistas contribuye al mantenimiento de un orden social que expolia á él y á todos los suyos, ofende su dignidad y no cesa de cometer injusticias con los productores.

Rápida

AL PASAR

La gente contempla absorpta suntuoso edificio de reciente construcción, propiedad de un hombre que hace breve tiempo no contaba con capital alguno.

Su carácter, manifestamente mansote, apenas si deja entrever la ruindad de sus instintos.

¡Es patrono!

En su fabricación se cometen repugnantes anomalías para exprimir al infeliz obrero que la miseria empuja á vender sus fuerzas musculares.

La dilapidación del sudor ageno ha ido aumentando rápidamente sus bienes de fortuna, sin que el repugnante procedimiento empleado en su adquisición, haya conmovido su conciencia para infundirle un átomo de conmiseración

hacia los desheredados de la fortuna.

¡Sigue impasible su deleznable obra!

De nada sirve estar estatuido lo que debe percibir el trabajador por la obra que realice.

El lobo se aprovecha del marasmo que padece su adversario y le explota sin compasión.

Se considera con derecho para aprovecharse de las energías de la juventud que tiene bajo su ominoso dominio, y lo realiza, acumulando en su beneficio una riqueza arrancada sin compasión de la entraña de los trabajadores.

Sonríe socarronamente mientras despoja de sus derechos á su víctima para hacer más agradable su vida y confortar cómodamente su morada.

...Y la gente se aleja pensando que, mientras aquel ser egoísta traduce en comodidades y confort el producto injustamente usurpado al humilde obrero, este desfallece, depauperado su organismo por la carencia de alimentación y el exceso de fatiga.

¡Y aún hay gentes que aplaudan y reconozcan la caballerosidad de ciertos individuos!

FLORIDAN FENELIN

Es un error suponer que los primeros hombres eran gigantes y vivían centenares de años. El hombre primitivo tenía poco más ó menos, la misma estatura que tenemos los actuales, y en cuanto á longevidad es casi seguro que había de tener menos que los de hoy en día, pues las estadísticas demuestran que el término medio de la vida humana aumenta á medida que aumentan las comodidades de que se rodea el hombre.

Gelso Gomis

El robo está garantizado

En la actual sociedad, no solamente el individuo tiene que someterse á desayunar de una de las tres partes que le corresponden para su manutención por usurpárle ésta el odioso llamado impuesto de consumos, luego de hacerle pagar otra pacotilla para que engorden los gandules de los frailes; sino que luego, como se ve, de haberle supeditado hacer tragar lo que no quiere á la fuerza, se tiene que conformar aunque esto le repugne y tiene que consentir y de lo contrario tiene peligro de ser barrido por la metralla, el que un grupo de hombres compuesto del mundo patronal explotador, lleven á remolque las muchedumbres obreras que son las explotadas. Esto lo hacen los verdugos á todas horas y sin temor á que sea interrumpida su marcha inquisitorial.

«El pueblo elige un gobierno para que luego haga justicia y ponga á cada cual en el lugar que le corresponde».

Acaso ose decir esto alguien de los que jamás han sufrido las consecuencias de la tiranía, sin pensar ni darse cuenta de que esas frases huecas tan pasadas de moda que cuyo efecto ya no puede darlo ni el cerebro más miope, por estar convencidos de que un gobierno burgués, carne y uña de esos malvados y no harán más que protegerlos, porque la vida de éstos depende de aquellos; poniendo á su disposición la fuerza para que el robo de los miserables quede garantizado tanto moral como materialmente. Si no, no hay más que fijarse en lo que ocurre en estos momentos en la capital de Bilbao para convencernos de la realidad que consta en las líneas que quedan escritas.

En estos momentos que dicha capital atraviesa uno de sus momentos críticos por la gravedad que encierra la actual huelga, no obstante el ser célebre ya Bilbao por sus constantes movimientos, un gobierno que alardea de demócrata no ha tenido inconveniente en enviar dos soldados por cada uno de los mineros que se han declarado en rebelión contra los tiranos explotadores, esto sin contar con la sección de ametralladoras.

Por consiguiente, obrando de esta manera cabe esperar algo que venga en beneficio de los que teniendo razón estén llamados á morir de hambre ó á ser carne de cañón cuando desesperado de la necesidad le lleve á hacer alguna cosa inesperada para proporcionarle un pedazo de pan á sus niños, por culpa de un hombre inepto como el que hoy resulta el primer ministro.

¿Qué confianza va á merecerle al elemento obrero un ministerio incapaz de resolver un conflicto con

otras medidas que no sean las de poner á un pueblo en estado poco menos que de guerra? ¿Es que los fusiles siempre inútiles para los patronos tienen que ser siempre los que han de intervenir para poner sordina á las justísimas peticiones de las masas indefensas? Háblese de una vez para siempre claro, porque nos interesa saberlo; pero no ignore y tenga presente quien así proceda, que la cultura se va apoderando de los pueblos y el día que los que empuñan las armas se den cuenta de que son hijos de los que piden justicia, en vez de disparar recurrirán á otros procedimientos más lógicos.

VICENTE SANTAMARIA

La Comisión que ha salido á recaudar fondos para la celebración de la fiesta de la patrona, ha recogido en las principales calles de la población 32 pesetas. Ni el comercio, ni la industria, ni los particulares han respondido al llamamiento y, fracasada, la comisión se ha retirado renunciando á proseguir la cuestación.

Ahí tienen los bergantes la más robusta prueba de que el pueblo no quiere fiestas religiosas.

EN BROMA

Y dime caro lector: ¿Crees tú en la santa bondad del Dios cual nos lo pintan los católicos de hogano? ¿Si? Pues yo no.

¿Puedo serte más franco?

Más como quiera que para hacer una afirmación de esta índole, se necesita explicar el por qué, ó sea la razón que le asiste á su autor para sostenerla, yo que sé muy poco y soy quien la sostiene, voy á permitirte si es que puedo, hacerte algunas reflexiones sobre el particular, acompañadas de algunos ejemplos, no imaginarios como los milagros inventados por los clericales, sino prácticos, es decir, casos reales que tú mismo has visto y palpado.

Vamos á ver: ¿Cómo he de creer yo en la bondad y misericordia de Dios, siendo así que El, que todo lo vé, que todo lo sabe y que todo lo puede, consiente que los hombres sus hijos, desfallezcan de hambre, mueran sepultados en las minas ó se devoren cual tigres en las injustas y criminales guerras, mientras otros (su hijos también) vivan holgadamente, sean dueños de minas, provoquen guerras para enriquecerse más, sin reparar que el oro que puedan almacenar, producto de una ú otra empresa, es sangre obrera, sangre de semejantes suyos, sangre generosa sacrificada forzosamente. Y un Dios que mira con indiferencia todos

estos crímenes, pudiéndolos evitar tan sólo con un soplo de tan alto poder, no debe ser muy justo ni menos tener misericordia para con sus inocentes y desgraciados hijos?

Es más: Supongamos por un momento que en mi presencia riñeran dos de mis hijos, y uno de ellos ciego por la ira, empuñara el cuchillo de cortar el pan y abalanzándose sobre el otro le hiriese y hasta le matase

En este caso, ¿quién es el culpable de tal crimen, yo que lo hubiera podido evitar sólo con un grito, ó ellos que ciegos por la cólera se descuartizan á cuchillazo limpio?

Indudablemente yo sería más criminal que ellos, porque pudiendo evitar el crimen, me callé como un muerto ante los lamentos del agredido.

Y ahora, querido lector, reflexiona con sinceridad y verás como me asiste una razón poderosa para no creer en la bondad de Dios.

Otro ejemplo: En el campo de Elche existe un partido rural llamado La Marina. De este gran trozo de tierra de superior calidad, han tenido que emigrar sus moradores; no por capricho de viajar, ni porque fuesen desterrados, no, se alejaban de aquel sitio, porque su Dios les negaba su protección, porque los dejó de su mano negándoles lo más necesario para el cultivo de sus tierras; el agua.

Pues bien, ha sobrado la cooperación de un puñado de hombres, desengañados de la providencia de Dios, para que aquel terreno antes yermo, arrasado, infecundo, sea hoy el más rico, más lozano y más hermoso de nuestro campo.

Aquí hay dos cosas, ó Dios no tiene misericordia ó no posee el poder que se le atribuye.

X.

¿Quiénes son los buenos?

En el convento de monjas oblatas de Ciempozuelos, ingresó como novicia la joven Teresa Torres; esta joven ha muerto en el domicilio de sus padres, dejando retratadas en su semblante las huellas del horrible martirio á que sin duda fué cometida durante su estancia en aquel tenebroso recinto.

Que se apliquen tormentos en esos centros llamados de oración, nada tiene de particular, toda vez que en ellos no se busca otra cosa que el restablecimiento de la santa inquisición; lo que sí parece increíble, es, que se trate de ocultar siempre las muchas infamias que en el interior de dichos edificios se cometen y que den sin el castigo que merece toda persona que atenta contra la vida de otra, así pertenezca á tal ó cual doctrina.

Son muchos ya los delitos cometidos por los que visten negro zayal y casi todos han quedado impunes; lo cual hace suponer que en España, están libres de castigo los que, perteneciendo á la religión católica cometen cualquier infamia con sus semejantes.

No hace mucho tiempo aún, ocurrió un hecho escandalosísimo en el interior de una iglesia de Crevillente, del que se ocupó toda la prensa española y hasta intervino el juzgado de instrucción.

Allí se comprobó que un joven sacerdote, cometió actos inmorales con tres niñas, dentro de la sacristía y sin embargo quedó impune el delito y en vez de castigar al sacerdote, trataron de molestar á personas honradas que pedían con insistencia se hiciera luz en el asunto.

Antes de esto, unos reverendos padres que se dedicaban á la enseñanza en Novelda, cometieron también actos deshonestos con uno de los niños que iba á recibir instrucción en este centro religioso y tampoco se depuraron los hechos apesar de haberlo denunciado también la prensa.

Lo doloroso, es, que los que tienen tanto interés en que queden en la impunidad tales infamias, son precisamente, los que piden á voz en grito, que se clausuren las escuelas laicas; son, los que repiten un día y otro, que no hay religión más verdadera que la que ellos profesan, y condenan y hasta serían capaces de matar á los que somos de hecho más cristianos que ellos.

¿Y no ha de desengañarse el pueblo español de una vez y ha de comprender que el cristianismo es mejor que el catolicismo romano?

Fíjense en los hechos; analicen la conducta de unos y de otros; juzguen después.

Nosotros que no creemos en la farsa ni la hipocresía, odiamos el mal y propagamos con la palabra y con los hechos el exterminio de todo aquello que atente contra la vida y la moralidad de nuestros semejantes.

Ellos, hacen lo contrario que nosotros y sin embargo pasan por buenos.

¿Qué tal serán los que de buenos les tildan á ellos y á nosotros de malos! si el imitar á las monjas de Ciempozuelos, á los escolapios ó agustinos de Novelda, al sacerdote Más de Crevillente, al cura de Santa Cruz, á los padres Román, San Román y Mini y á otros muchos, es ser buenos, protestos de tanta bondad, no quiero ser como ellos ni que me lo llamen tampoco los que de buenos califican á quienes merecieron el desprecio y condenación de las personas sensatas.

JOSE SANJUAN

A los tejedores

Hace más de cuatro años que se organizó el gremio, y todavía no ha podido éste efectuar ningún movimiento á causa de haber mucha indiferencia entre vosotros, ¿y creéis que con esa indiferencia vais á poder mejorar vuestra situación? Nada de eso, ¿qué no sentís amor á vuestra familia?, por lo visto no os importa el que no podáis llevar el pan necesario para vuestros pequeñuelos.

TRABAJO

Recordad compañeros cuando en el invierno no os dan trabajo los fabricantes y si os acercáis á la fábrica á preguntar cuando empieza el trabajo, el patrono contesta: buscar trabajo que yo no tengo. ¿Pero cómo vais á buscar trabajo si en esa época están todas las fábricas paradas?

Recordad que de la manera que se trabaja en las fabricas para ganar doce pesetas se necesita toda la semana, cosa que en tres días lo tenemos hecho, pero como nos obligan á efectuar ciertos trabajos que no tenemos obligación, como son, entrar leña y cordelillo, tender la trama y recogerla; cuando traen balas de pita también hay que entrarlas; cuando hay que arreglar pedidos, también tenemos que hacerlo nosotros y hasta veces, si el patrono es labrador y traen paja los tejedores la entran, y si el patrono tiene algarrobos cerca del pueblo, nos manda algún rato á recogerle el fruto, todo esto sin costarle un céntimo, y hasta cosas que no quiero decir.

Hay otra cosa más, como es los accidentes del trabajo, que apenas aprobada esta ley, se abonaron los patronos con «La Hispana», y hay dos fábricas que obligan á los tejedores á pagar cinco céntimos por cada pieza de cordelillo de esparto y diez céntimos por tela doble, ¿qué obligación tenemos nosotros de pagar todo eso? ninguna. Eso es obligación del patrono, porque la ley le hace responsable de los accidentes.

Compañeros, si no queréis trabajar tres días á la semana gratis, hay que asociarse; si no queréis pagar vosotros los accidentes, hay que asociarse; si queréis que os respeten como personas que somos, hay que asociarse.

El gremio os espera.

La Sociedad de Hiladores ha acordado prestar á sus compañeros de Almansa 200 pesetas, para la adquisición de una casa para el Centro Obrero.

UN SOCIO

Crevillente 6 Agosto 1910.

Los patronos bilbainos dicen que la huelga que los mineros sostienen actualmente obedece á un fin político y que es obra de los socialistas.

Esto mismo dijeron los patronos ilicitanos cuando la huelga de costureros.

Los patronos, salvo contadas excepciones, son lo mismo aquí que allá: todos malos.

Y aún peor que ellos, los que vendiendo su alma al mejor postor, hipotecan su pluma al becerro de oro y defienden la causa patronal, frente á las justas reivindicaciones proletarias.

PINCHAZOS

Para que veáis si en el mundo pasan casos graciosos:
Seguido de un perro, de esos que

los caciques tienen para un día de elecciones, iba un infeliz labrador con la buena intención de votar con nombre supuesto; mas al presentarse delante de la mesa, y preguntarle el presidente cómo le llamaban, no pudo el pobre contestar porque no recordaba el nombre que le indicó el *maestro* por el camino. Al ver que no contestaba, el presidente repite la pregunta, y el *paleta*, después de unos minutos, y lleno de sofocación se dirige á su acompañante y le dice en alta voz:—Oye, tú ¿cómo has dicho que me llamo? ¡...!

Pobre infeliz labrador:
¿Por qué después de robado
y de ser tan explotado
haces un papel traidor?

En Berlín, un clerical en una escuela ha violado DIEZ y OCHO niñas, quedando muchas de ellas en cinta y otras se encuentran en estado grave á consecuencia del aborto, y en España, no pasa día sin que los periódicos nos comuniquen noticias de esa índole, siendo sus autores curas ó frailes.

Para mi concepto, no se debe recomendar a los sotanas, porque ellos cumplen la máxima de Cristo que dice: *Creced y multiplicaos*, aunque no cumplan la de *ganar el pan con el sudor de tu frente*.

El fracaso más enorme que se ha registrado en la historia, lo han llevado los católicos en la manifestación de San Sebastián.

Calculaban, pobres fanáticos, que con su hostilidad, caería el gobierno del Sr. Canalejas, y luego se echarían al monte y más tarde vendría el triunfo de D. Jaime.

¿Cuántos diréis que acudieron á dicha manifestación y que corrían sin confianza en la virgen? La terrible cifra de 00.000.250.

Advirtiéndole que mas de la mitad de los que acompañaban á los curas, fueron porque les pagaron el jornal.

Z.

TRIBUNA OBRERA

Despotismo patronal

A tal extremo ha llegado la desfachatez del fabricante de alpargatas D. Francisco Ferrández Ruiz, que no podemos dejar pasar en silencio su conducta patronal.

No conforme con estar faltando descaradamente á la plantilla unificadora de precios establecida entre patronos y obreros, dicho señor obliga á los operarios que tiene en su casa á permanecer allí los domingos por la mañana, unas veces realizando trabajos propios de la fabricación y otras entregados al servicio particular del patrono, sin que por uno ni otro concepto perciban retribución alguna. Encima de esto, el trato que los operarios reciben del expresado señor, de palabras groseras y expresiones incorrectas, es soez é indigno de toda persona de mediana educación.

Y tan en derecho se considera el nombrado patrono á que sus operarios le hagan los aludidos trabajos gratuitamente, que dos de éstos que, hartos de trabajar de balde, el domingo último no acudieron á dejarse explotar inicuamente, el lunes fueron despedidos del trabajo, quedando así sin pan, y por consiguiente sin derecho á vivir dos familias y dos hombres honrados que han cumplido fielmente sus deberes durante su permanencia en la expresada fábrica.

Nosotros, que consideramos este hecho como un verdadero atentado á la vida de esos operarios injustamente despedidos, protestamos del acto despótico y cruel del Sr. Ferrández Ruiz y llamamos la atención de las personas justas que, de seguro, han de protestar con nosotros de una conducta que después de extraer el sudor del obrero con la explotación propia del régimen que establece patronos y proletarios, quiere que éstos le trabajen los domingos por la mañana, sin pagarles.

¿En qué leyes positivas ó morales se apoya el Sr. Ferrández para pretender que le trabajen de balde? ¿Qué diferencia encuentra el Sr. Ferrández entre su conducta y la de Jaime el de la Sierra? ¿Ninguna, eh? ¡Ah! nosotros hallamos una esencial: y es que un mismo oficio, realizado en camino real, se paga con la cárcel y á veces con la vida, y ejercido en calidad de patrono, lleva anexa la impunidad más absoluta; aunque en el fondo la acción sea una misma.

Y, ahora, una consideración á los operarios todos. Muy dulce debe ser vuestro sudor, cuando de tal modo quieren absorberoslo sin reparar en medios. La gallina, con ser gallina, ampara á sus hijuelos contra el invasor á zarpazos; la leona defiende á sus cachorros á dentelladas; tened, al menos, la nobleza de la fiera, y defended el pan de vuestros hijos y el propio vuestro, con ra todos, fieras ó patronos sin entrañas, que os lo quieren arrebatar.

La defensa de vuestros derechos contra todas las demasías, las tenéis en la Asociación. Nutrid las filas societarias y veréis como sois menos explotados y más respetados. El mejor medio de acabar con los ladrones, es que no haya tontos que se dejen robar.

En el Ayuntamiento

Sesión del 12 de Agosto

A las 10'15 y con asistencia de diez concejales abre la sesión el Sr. Sansano, ordenando la lectura del acta anterior que es aprobada.

Leída una instancia de Antonio Sempere, pasa á la comisión correspondiente. Son leídos dos expedientes de quintas, declarando soldados condicionales á Francisco Soler y Francisco Selva.

Se dá cuenta de la recaudación por consumos y arbitrios en el mes último.

El Sr. alcalde dá cuenta á la corporación de haber denunciado algunas pertenencias de minas en los términos de Aspe y Novelda con objeto de que no haya impedimento para la traida de las aguas potables, pues hay que tener en cuenta que el pueblo no es dueño más que de la propiedad suelo; de ahí la necesidad que había de hacer denuncias de la propiedad subterránea.

El compañero Vives hace presente su satisfacción por la conducta que sigue el Sr. Sansano en el asunto de las aguas. Seguidamente fueron leídas las condiciones para el suministro de la luz eléctrica las cuales quedarán expuestas al público durante quince días al efecto de que se formulen las reclamaciones que se consideren oportunas, pasando después á discutirlas y aprobarlas la corporación y Junta municipal.

El amigo Vives manifiesta que en el acto de discutir las presentará algunas modificaciones que estima convenientes.

El Sr. Javaloyes propone se dé un voto de gracias á la comisión especial encargada de estos trabajos, que es apoyado por nuestro correligionario.

Los Sres. Fluxà y Selva agradecen las frases del Sr. Javaloyes y de nuestro compañero, manifestando no hacer de este asunto cuestión de amor propio, sino que sólo se inspiran en obtener buena mejora para el pueblo.

Son aprobadas varias cuentas.

Terminado el orden del día, nuestro correligionario denuncia la falta de algunas luces en el Centro, Arrabal y Llano, llamando sobre el particular la atención de la comisión, para que vea la manera de subsanar las faltas que se notan y disponga la colocación de éstas, sin esperar á que se apruebe el contrato que tardará algún tiempo en aprobarse, según los trámites legales que han de seguirse.

Después de pequeña discusión así se acuerda.

También por el compañero Vives se propone solicite la corporación de la Diputación Provincial construya ésta de su propia cuenta el trozo de carretera que falta para completar la de Elche á Dolores.

Abierta discusión sobre el particular intervienen los Sres. Selva, Javaloyes, nuestro amigo Vives y el alcalde, acordándose visite éste al diputado provincial D. Manuel Gómez, para que este señor se interese y vea si puede alcanzar de la Diputación se acuerde la propuesta hecha por el compañero Vives.

NOTICIAS

Visita

En la presente semana hemos tenido el gusto de ser visitados por nuestros queridos correligionarios José Serrano Girona, procedente de Boufarik (Africa francesa), y Jorge Miró y Antonio Llopis, de Alcoy.

Saludamos á estos excelentes compañeros deseándoles un feliz viaje de regreso y que trabajen mucho en las localidades donde residen, por la causa socialista.

Conferencia

Sobre el Instituto Nacional de Previsión, la dará el consejero del mismo D. Elías Tormo, Catedrático de Historia del Arte en la Universidad Central, en el Salón de sesiones del Ayuntamiento el día 16 de los corrientes á las 4 de la tarde.

Así no los comunica en atento B. L. M. el Presidente de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad D. Pascual Mollá que nos invita al acto.

Tip. José Agulló.—Elche.

ANUNCIOS

Cooperativa de Consumo
CASA DEL PUEBLO San Jorge, 23

Gran surtido de harinas de todas clases, garbanzos,
vinos, aceites y pan pesado.

Se garantizan la calidad de los géneros, pesos y medidas.



No equivocarse: **San Jorge, 23 ELCHE**

RELOJERIA
DE
Francisco Gómez Valero

Corredera, 6 **ELCHE** Corredera, 6

Este establecimiento garantiza todas las composturas que hace, sirviendo los encargos con la mayor prontitud.

FARMACIA A. Coquillat

Especialidades Nacionales y Extranjeras, Sueros, Oxígeno, Ovulos, Aguas minero medicinale, Aparatos ortopédicos y todo cuanto se relacione con la Farmacia Moderna.

- Aceite hígado bacalao
- Aguá oxigenada
 - > Azahar
 - > Carabaña
 - > Insalut
 - > Loeches
 - > Mondariz
 - > Rubinat
 - > Tona
 - > Vichy
 - > Vilajuigo
 - > Vals
- Alcohol Ricles
- Ampollas yoduroetio
- Anticóxico Salvador
 - > Miravet
 - > Swankieft
- Antifebrifugo Llopis
- Aalsamo Bengue
- Callicida Escrivá
- Cascarina Leprince
- Carnina Lefrank
- Carne V. Garcia
 - > Liebig
 - > Alfonso
 - > Carne Valentine
- Cápsulas Adrián
- éter-amil-valeriano.
- benzovodhedrina Bruel

- > Cognet
- Cloroformo Adrián
- Comprimidos Vichy
- Cremo bismuto
 - > Simón
- Denticida Izquierdo
- Linamógeno S. Carlos
- Elixir estomacal S. Carlos
 - > guayacol Torrens
 - > V. Pérez
 - > Verdi
 - > Ivon polibromurado
 - > tridigestivo
 - > clorhidro pepsico
- Emplastos porosos
- Emofosforina Serra
- Emulsión Scot
 - > Marfil
 - > Grau
- Esanofele Bisleri
- Estafilasa Dyen
- Escofinas
- Esencia Koc Cozalillas
- Ferro-quina Bisleri
- Fosphatina
- Fuego Conceiro
- Grageas Deschiens
- Glicerofosfato Espinar
 - > Rabin

- Grageas Nepdhol
- Granos Frank
- Gránulos dosimétricos
- Gotas Vanádicas
- Harina Lacteada
- Helicina Lamare
- Hemicranina Caldeiro
- Hierro Bravais
 - > Múnera
- Histógeno Llopis
- Yodalosa
- Jabones medicinales
- Jarabe Hipofosfitos Climent
 - > Facto - fosfato Durard
 - > Yodurohierro Espinar
 - > Blancard
 - > Quina Laroche
 - > Cromoform Ramy
 - > Estrany
 - > Larose
 - > Quebracho
 - > Aguiló
 - > Hojas nogal
 - > Digital
 - > Rabano Yodado
 - > Yodo-tánico

- > Femoglobina
- > Gisbert
- > Crea
- > Seigel
- > Domenech
- > Seras
- > Pagliano
- > Médula vaca
- > Guayacol
- > Glicerofosfates
- Kola Astier
- Levadura Coire
- Licor brea
 - > del Polo
- Linimento A. Ojea
 - > Formiguera
- Magnesia Bishop
 - > Kings
 - > Trigo
- Paraceea Wecken
- Pastillas Valda
 - > Andreu
 - > Bonald
 - > Merino
 - > C. Pérez
 - > Belloc
 - > Jeba
 - > Zampironi
 - > Richard

- Papel Armenia
- Pasta dentrificá
- Peptonato hierro Espinar
- Petróleo Gal
- Píldoras Biancard
 - > Deaud
 - > Brandet
 - > Bristol
 - > Cros
 - > F. Izquierdo
 - > Holloway
 - > Pink
- Piperacina Villegas
- Pomadá Verges
- Poción Brú
- Polvos Pagliano
- Purgante A. Fabiá
- Purgen
- Quina Laroche
- Quina dulce
- Rob La fecteur
- Sándalo Mydi
- Sales galactógenas
 - > Vichy
- Salicilato V. Pérez
- Sen-sen
- Solución Coirse
 - > Pautauberge
 - > Leras

- Te chambard
 - > Tinte Arroyo
 - > Siciliano
 - > Richard
- Teroidina Tursó
- Tónico nervioso Cera
- Tópico Fuentes
 - > Miravet
- Vino hemoglobina
 - > Peptona
 - > Quina
 - > Yodo-tónico
 - > Kola
 - > Orquídeo
 - > Vial
 - > Vanádico
- Vegigatorio Bidet
 - > Completo surtido en cápsulas, entre las que se hallan las siguientes: Sándalo, copaiba, cubebas, guayacol, eucalipto, terpinol, creosol, morruhol, morruhol creosolado, sulfúrico, esencia trementina, yodoformo, apíol, tiol, aceite de ricino, aceite de hígado de bacalao, etcétera.

TALLER DE CARPINTERIA JOSE PELEGRIN

Barrio de San Jerónimo, 33—ELCHE

En este acreditado establecimiento se venden bancos de nogal para costureros a 13 y 14 pesetas; se

ponen piezas de nogal y olivera, y se hacen bancos de pino a 8 pesetas y de olivera a 10.

Pedro Valero Clement
Corresponsal de la Prensa Socialista
TIENE PARA LA VENTA

- | | |
|---|---|
| <p><u>A 50 céntimos</u></p> <p>«Leyes de reuniones públicas y de Asociación», por Felix Lafuente Godínez.</p> <p>«Oleografías», con el retrato de Pablo Iglesias.</p> <p><u>A 30 céntimos</u></p> <p>«Sin patria!», por Manuel Torres y Ramón Brotons.</p> <p><u>A 25 céntimos</u></p> <p>«La hija del fiscal», comedia en un acto de Máximo Kegel.</p> <p>«El Retorno», comedia en un acto de F. G. undmann.</p> <p>«Nuevos Parias», drama en un acto de Pablo Gent.</p> <p>«El Pillo», comedia social en un acto de N. N.</p> <p>Moción proponiendo modificaciones y adiciones a la ley de Accidentes del trabajo presentadas al Instituto de Reformas Sociales por los vocales elegidos por la clase obrera.</p> <p><u>A 20 céntimos</u></p> <p>Resumen histórico de la Sociedad de Albañiles «El Trabajo», por C. Bonet y P. A. Cienfuegos.</p> | <p><u>A 15 céntimos</u></p> <p>Vida Socialista.</p> <p>Número extraordinario del periódico «El Mundo Obrero».</p> <p><u>A 10 céntimos</u></p> <p>Almanaque Socialista para 1910.</p> <p><u>A 5 céntimos</u></p> <p>Los Emigrantes.</p> <p>El hijo del minero</p> <p>Confía en Dios...</p> <p>El ciegucecito.</p> <p>«El Socialismo es el nuevo evangelio» por Emilio Zola.</p> <p>«A los campesinos», por Eugenio Clacch.</p> <p>«Los deberes de los ricos»</p> <p>«Décimas Socialistas», por Juan Gualberto Pelliza.</p> <p>«La Táctica Revolucionaria, Guerra y Violencia», por Jorge Piecanom.</p> <p>«Doctrina Socialista», Carretero.</p> <p>También tiene el compañero Valero en su poder, y de él puede adquirirlas los socios de la Agrupación, las tarjetas de afiliados al Partide y la Organización general del mismo, acordada en el último Congreso.</p> |
|---|---|

DE GRAN UTILIDAD

Los catarros, fuertes constipados y demás sufrimientos, y sobre todo la gripe, influenza ó trancazo, que tan fatales consecuencias reporta al ser humano de no ser aplicado el remedio a su debido tiempo, se cura radicalmente en veinticuatro horas con el uso del

“ANTIGRIPPAL” SEMARGA

Usarlo y os convencereis de la bondad de este nuevo medicamento. Depósito en Elche: Ladislao Orts, calle del Salvador, nº 26.

TRABAJO

ORGANO DE LAS SOCIEDADES OBRERAS

Sr. D.

PINCHAZOS